
Le début de l’année est le moment propice à faire le point de l’année
écoulée et de se projeter sur celle à venir.

En 2023, nous avons été confrontés à des défis climatiques, avec la
sécheresse de l’été et son lot de restrictions avec lesquelles nous
allons devoir apprendre à vivre. Et plus récemment, avec les
inondations qui ont frappé notre territoire en nous rappelant les lois de
la nature. Ces événements nous interpellent sur l'urgence d'agir pour
un monde plus durable. 

Parmi les projets, en 2024, nous allons réaliser la connexion du Chef-
Lieu avec la zone de Saumont, par la refonte complète de la portion de
RD991 en sortie de la zone d’activité et la restructuration de la
circulation pour intégrer la mobilité douce. Autre chantier, la rénovation
énergétique complète du bâtiment mairie-école. Ce bâtiment du
19ème siècle, chargé d’histoire que nous devons respecter, tout en lui
donnant les armes pour affronter les décennies à venir. Ce sera le plus
gros chantier de la commune depuis plusieurs décennies.

Parmi les enjeux en matière de développement durable, l’urbanisation.
La loi dite ZAN, ou Zéro Artificialisation Nette porte des enjeux
fondamentaux pour l'avenir de notre commune, car elle vise à stopper
la progression de l'artificialisation des sols afin de préserver nos
espaces naturels et agricoles. C’est dans ce cadre que nous travaillons
avec le groupe LAMOTTE et un bailleur social, sur le projet Chef-Lieu
aval, qui va proposer plusieurs types d’habitats pour tous les parcours
de vie : terrains à bâtir, promotions, logements séniors, et logements à
caractère social. Après plusieurs années d’études, les procédures
d’instructions sont en cours et j’espère que l’année 2024 verra un
début de réalisation sur ce ténement foncier stratégique.

Un sujet est moins agréable, celui des incivilités. Ruffieux subit tout au
long de l’année des dégradations de mobilier urbain, des tags sur les
bâtiments, qui perturbent notre quotidien et peuvent générer des
risques plus importants : incendie, accidents. Ces actes ne sont pas
sans conséquences financières pour la commune, donc les impôts de
tous. Je tiens à rappeler l’importance de nous remonter l’information
quand vous êtes victime ou témoin notamment à travers l’application
mobile INTRAMUROS. 

Mon souhait pour 2024 est que nous intensifions nos efforts pour
devenir une commune encore plus durable. Des actions à la fois
grandes et petites, mais chacune d'elles compte. C’est l’action de tous,
chacun à son niveau, qui nous fera avancer vers un avenir meilleur.

Et en cette période où le monde extérieur peut sembler effrayant -
marqué par des actes de violences, de racisme, des guerres, et même
des attentats - notre commune doit être un refuge. Un endroit où la
convivialité, l'amitié et le respect mutuel priment. 

Olivier ROGNARD
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